



JOAQUÍN CASTRO

El silencio y la quietud parecen haber ido ganando espacio en los pasillos y patios del palacio de La Moneda durante el último mes. El ruido y el tráfago que se percibían en los tres años anteriores del Gobierno mutaron a un ambiente distinto, hasta a veces melancólico, de una etapa que fija el rumbo al fin de la administración de Gabriel Boric. A siete meses del término de su mandato, el presidente ha intentado transmitir un mensaje de que ya se superó la fase de "normalización del país" y que ahora es momento de "resaltar los logros" del Gobierno. Todo esto, además, cruzado por la elección presidencial de noviembre, que tiene como protagonista a una exintegrante del gabinete, la exministra del Trabajo Jeannette Jara (PC).

En este contexto, las figuras del comité político son las que están viviendo un presente diferente en cada una de sus carteras con la reincorporación de Camila Vallejo (PC) a la vocería tras su posnatal. De este grupo, el que está viviendo un proceso de acomodo en su rol dentro del Gobierno es el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, quien entró para reemplazar a Carolina Tohá cuando la exalcaldesa emprendió su aventura electoral.

La situación particular del exsenador es que está pasando por algo que en su momento la propia Tohá advirtió, y es que las atribuciones del nuevo Ministerio de Seguridad dejan a Interior en una posición confusa y con mucho menos exposición mediática, centrando todo en un trabajo más silencioso de coordinación política y de ministerios dentro del palacio de La Moneda.

Derivado de lo anterior, el expresidente del PS ha tenido que buscar el acomodo en este nuevo rol.

Sus apariciones públicas con el Presidente Boric se han reducido. En julio fueron tres: la primera el día 8, en la promulgación de la Ley de Modernización de Educa-

Nuevos roles y caras que llegan y otras que se van marcaron el mes de julio en Palacio:

# Equipo político de La Moneda busca acomodarse a nuevo esquema de cara a la recta final del Gobierno

La derivación de las tareas de orden público al nuevo Ministerio de Seguridad han dejado al titular de Interior, Álvaro Elizalde, en un incierto y confuso rol, donde tampoco ha logrado aún una coordinación más fluida con las demás ministras del comité político del gobierno.

**El ministro del Interior, Álvaro Elizalde, busca el acomodo de su nuevo rol dentro del Palacio de La Moneda.**



ción Parvularia; la segunda el 18, en la ceremonia de egreso de la Escuela de Carabineros, y el 19, en el aniversario del Frente Amplio.

Una de las principales tareas que asumió Elizalde fue la de estar más presente en los diálogos con los presidentes de los partidos que forman parte de la alianza de gobierno encabezando los comités políticos.

Este punto ha sido aprovechado por el titular de Interior, quien ha liderado la tramitación de la reformas al sistema político y la electoral, punto en el que el Gobierno ha insistido en su búsqueda de evitar que los extranjeros puedan votar en las elecciones presidenciales y establecer el monto de la multa.

Dos temas que aunque fueron ingresados cuando Elizalde estaba a la cabeza de la cartera, ahora deberían estar liderados por la ministra Lobos, quien si bien participa activamente según lo declarado por congresistas, "ha estado en un segundo plano".

Producto de lo anterior es que Lobos también ha tenido que reacomodar su rol dentro del gabinete, y siendo mandatada por el Presidente Boric, su foco en estos últimos meses será dejar ingresados proyectos de ley mencionados como "prioritarios", como el nuevo sistema de financiamiento de la educación superior, la sala cuna

## Manouchehri, el hombre de Elizalde en el Congreso

Uno de los principales aliados que tiene el ministro Álvaro Elizalde (PS) dentro del Congreso, y que, dicen en el Parlamento, se ha transformado en uno de sus voceros en torno al proyecto que establece multas a los ciudadanos que no acudan a votar, es Daniel Manouchehri. Junto a un grupo de congresistas socialistas, el diputado por Coquimbo ha empujado la negativa del Gobierno a que los extranjeros puedan votar en las elecciones presidenciales, punto de la reforma que ha sido planteado de forma insistente por Álvaro Elizalde.

La relación entre el exsenador y el diputado por el distrito 5 viene de hace varios años. Se conocen hace más de 20 años, cuando Manouchehri era el encargado de relaciones internacionales de la Juventud PS y Elizalde, presidente de la Internacional Juvenil Socialista. Lo acompañó en la Segegob como asesor político en el segundo gobierno de Michelle Bachelet.

Aprovechando esto en el Congreso se ha visto una relación similar para proyectos del Ejecutivo. "Él es el riñón de Elizalde" y "cuando habla Manouchehri, es el ministro el que habla" son algunas de las frases que repiten entre los socialistas.



Foto de juventud de ambos publicada por el diputado.



Elizalde, acompañado por Manouchehri en el metro, tras su salida del gabinete en 2015.

contienda con Kast y Matthei. Este intento de separación no se ha logrado ya que el mandatario ha coincidido con la candidatura: el 4 de julio, en el acto que conmemoró los 50 años de la detención y desaparición de la directiva clandestina socialista durante la dictadura, donde se refirió por primera vez ante su sector al resultado de las primarias del 29 de junio y dijo "el próximo gobierno tiene que ser mejor que nuestro gobierno" y que es necesario que "durante la campaña haya un proceso de crítica y autocritica que identifique cuáles fueron los errores y las deficiencias de nuestro gobierno".

En segundo lugar están los movimientos de piezas que se están dando desde el Ejecutivo hacia Londres 76 que agudizaron el síndrome del "pato cojo". Esta semana la exsubsecretaria de Segegob Nicole Cardoch (PS) dejó su puesto para integrarse a la jefatura territorial de Jara.

Otro socialista que salió del Gobierno, pero de manera más sigilosa, fue Jorge Millaquén, quien hasta la semana pasada estaba en el Segundo Piso como jefe de seguimiento de políticas públicas. El "chilote", como le dicen sus amigos más cercanos, en el que se incluye al ministro del Interior, Álvaro Elizalde, fue jefe de gabinete de Jara en el Ministerio del Trabajo y desde el jueves llevará a cabo este mismo rol en la campaña. Durante la semana previa al anuncio, el Presidente Boric hizo un cambio de ministros acotado en el que sacó a Aisén Etcheverry del Ministerio de Ciencias para instalarla como jefa de Planificación Estratégica de Presidencia, anticipándose a la salida de Millaquén y buscando una renovación a la puesta en marcha del "plan de salida" del gobierno de Gabriel Boric.

universal y la ley de aborto libre.

### "Cambios y recambios"

Otro punto que tiene expectativas a los miembros de palacio y en especial al mandatario es que el desarrollo de la campaña presidencial ha provocado dos efectos. En primer lugar, es que tan al límite se puede mantener

el Gobierno de la elección, porque la intención es no verse mezclado excesivamente con esta contingencia. Aunque también el Gobierno, por medio de la vocera Camila Vallejo, ha lanzado mensajes apuntando a instalar un relato sobre los logros del Gobierno y señalar cifras económicas positivas, uno de los grandes flancos que enfrenta Jara en la